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T Á J É K O Z T A T Ó 
az EU CBAM rendelethez 

 
 
2023. májusában az Európai Unió rendeletbe (2023/956 Európai Parlament és Tanácsi rendelet, 2023/1773 végrehajtási 
rendelet) foglalta az importáruk karbonintenzitását ellensúlyozó szabályokat és intézkedéseket (CBAM = Carbon Border 
Adjustment Mechanism). 
Az intézkedés célja, hogy ellensúlyozza az olcsóbban, de környezetszennyezőbb módon előállított termékek versenyelőnyét 
az uniós országokban, és visszaszorítsa a károsanyag-kibocsátást.  

2024. január 31-től hatályba lépett az adatszolgáltatási kötelezettség, 2026-tól pedig a CBAM adatszolgáltatási kötelezettség 
mellett a karbonvám fizetési kötelezettség is életbe lép majd. 
CBAM által érintett termékek körébe beletartoznak a vas- és acél import termékek is. 
 

A Dutrade Zrt. ezúton tájékoztatja partnereit, hogy az Európai Unión kívülről-, harmadik országból történő alapanyag 
beszerzés esetén a vonatkozó CBAM rendeletben foglaltaknak eleget tesz. Az előírt regisztrációt határidőre elvégezte, 
negyedéves jelentési kötelezettségeit teljesíti. 
 
 
 

I N F O R M A T I O N 
for the EU CBAM regulation 

 
In May 2023, the European Union adopted a regulation (Regulation 2023/956 of the European Parliament and of the Council 
and Implementing Regulation 2023/1773) codifying rules and measures to offset the carbon intensity of imported goods (CBAM 
= Carbon Border Adjustment Mechanism).  

The aim of the regulations is to offset the competitive advantage of cheaper but more polluting products in EU countries and 
to reduce emissions.  
The related reporting obligation came into force on 31 January 2024, and from 2026 the obligation to pay a carbon tax will be 
introduced alongside the CBAM reporting obligation. Products covered by the CBAM regulation also include imported iron and 
steel products.  
 

Dutrade Zrt. hereby informs all its business partners that as regards to the purchase of raw materials from third countries 
outside the European Union, it will act in accordance with the provisions of the relevant CBAM regulation. It has complied with 
the relevant registration requirements and complies with its quarterly reporting obligations on an ongoing basis. 
 
 
 

INFORMATIONSHINWEIS 
zur EU-CBAM-Verordnung 

 
Die Europäische Union hat im Mai 2023 das Regelwerk und die Maßnahmen zum Ausgleich der CO2-Intensität von 
Importwaren in einer Verordnung ((EU) 2023/956 des Europäischen Parlaments und des Rates, mit Durchführungsverordnung 
2023/1773)) (CBAM = Carbon Border Adjustment Mechanism – CO2-Grenzausgleichssystem) festgelegt.  

Die Maßnahmen zielen darauf ab, den Wettbewerbsvorteil von Produkten, die billiger, jedoch umweltschädlicher hergestellt 
werden, auszugleichen und die Schadstoffemissionen zurückzudrängen.  

Ab 31. Januar 2024 ist eine Datenbereitstellungspflicht in Kraft getreten und ab 2026 wird neben der CBAM-
Datenbereitstellungspflicht auch eine CO2-Zollzahlungspflicht in Kraft treten.  
Die Eisen- und Stahlimportprodukte gehören mit zum Produktkreis, der vom CBAM betroffen ist.  
 

DUTRADE Zrt informiert hiermit ihre Partner, dass sie bei Grundstoffeinkäufen aus Drittländern außerhalb der EU jeweils 
entsprechend den Bestimmungen der CBAM-Verordnung vorgeht. DUTRADE Zrt hat die vorgeschriebene Registrierung 
fristgerecht erledigt und sie kommt der quartalsweisen Meldepflicht laufend nach. 

 

       Dunaújváros, 18.03.2024.  
 

 DUTRADE Zrt. 


